
中央会だより September 2021

No.711

宮崎県中小企業団体中央会

M I YA Z A K I
9

特集

　SDGsについて

インフォメーション

レポート

ほっとひと息

情報連絡員報告
令和3年7月期

[P1]

[P3]

[P8]

[P10]

[P11]

C O N T E N T S

えびの高原「六観音御池」 （えびの市役所提供）



1 C H U O K A I  D A Y O R I  S e p t e m b e r  2 0 2 1

特
　
集

　企業はこれまで、消費者のため、地域社会のため、そして生活環境のために求められる製品やサービスを提供してきま
した。しかし、昨今の少子高齢化による人材確保や消費者ニーズの多様化等により、売上拡大や事業承継において課題を
抱える企業が多いのではないでしょうか。企業が将来にわたって継続し、より発展していくために必要となるのが、長期的
な視点で社会のニーズを重視した経営と事業展開です。
　そこで、今、ビジネスの世界では、経営リスクを回避するとともに、新たなビジネスチャンスを獲得して持続可能性を追
求するためのツールとして、ＳＤＧｓの活用が注目を集めています。

持続可能な開発目標（ＳＤＧｓ）について
特　集

これからの企業に必要なこととは？

　ＳＤＧｓとは、「持続可能な開発目標 (Sustainable Development Goals)」のことです。社会が抱える問題を解決し、世
界全体で２０３０年を目指して明るい未来を作るための１７のゴールと１６９のターゲットで構成されています。

　ＳＤＧｓの根幹にある｢持続可能な開発｣とは、｢将来世代のニーズを損なわずに、現代世代のニーズを満たす開発｣のこと
をいいます。ＳＤＧｓにはあらゆる分野における社会の課題と長期的な視点でのニーズがつまっているということです。
　２０１７年には、ＧＰＩＦ(年金積立金管理運用独立行政法人)がＥＳＧ投資に１兆円規模の投入を決めました。これは、環
境問題や社会問題を視点として経営に取り入れることにより、将来的なリスクを軽減できる、課題解決のために生まれる新
規市場に参入できる、といった評価が市場においてなされているからです。

◇２０１５年９月、ニューヨーク国連本部において、１９３の加盟国の全会一致で採択された国際目標です。
◇気候変動や格差などの幅広い課題の解決を目指しています。
◇先進国も途上国もすべての国が関わって解決していく目標です。

企業経営の道しるべとなるＳＤＧｓ

ゴール
1 【貧　困】 あらゆる場所あらゆる形態の貧困を終わらせる

持続可能な開発目標 (ＳＤＧｓ)

持続可能な企業になるために何をすればよいか

ゴール
2 【飢　餓】 飢餓を終わらせ、食料安全保障及び栄養の改善を実現し、持続可能な農業を促進する

ゴール
3 【保　健】 あらゆる年齢のすべての人々の健康的な生活を確保し、福祉を促進する

ゴール
4 【教　育】 すべての人に包摂的かつ公正な質の高い教育を確保し、生涯学習の機会を促進する

ゴール
5 【ジェンダー】 ジェンダー平等を達成し、すべての女性及び女児のエンパワーメントを行う

ゴール
6 【水・衛生】 すべての人々の水と衛生の利用可能性と持続可能な管理を確保する

ゴール
7 【エネルギー】 すべての人々の、安価かつ信頼できる持続可能な近代的なエネルギーへのアクセスを確保する
ゴール
8
【経済成長と
雇用】

包摂的かつ持続可能な経済成長及びすべての人々の完全かつ生産的な雇用と働きがいのある人間らしい雇用 (ディーセント・ワーク )
を促進する

ゴール
9 強靭 (レジリエント)なインフラ構築、包摂的かつ持続可能な産業化の促進及びイノベーションの推進を図る

ゴール
10 【不平等】 国内及び各国家間の不平等を是正する

ゴール
11 包摂的で安全かつ強靭 (レジリエント)で持続可能な都市及び人間居住を実現する

ゴール
12 持続可能な消費生産形態を確保する

ゴール
13 【気候変動】 気候変動及びその影響を軽減するための緊急対策を講じる

ゴール
14 【海洋資源】 持続可能な開発のために、海洋・海洋資源を保全し、持続可能な形で利用する

ゴール
15 【陸上資源】 陸域生態系の保護、回復、持続可能な利用の推進、持続可能な森林の経営、砂漠化への対処ならびに土地の劣化の阻止・回復及び

生物多様性の損失を阻止する

ゴール
16 【平　和】

ゴール
17 【実施手段】 持続可能な開発のための実施手段を強化し、グローバル・パートナーシップを活性化する

【ｲﾝﾌﾗ・産業化
･ｲﾉﾍﾞー ｼｮﾝ】

【持続可能な
都市】

【持続可能な
消費と生産】

持続可能な開発のための平和で包摂的な社会を促進し、すべての人々に司法へのアクセスを提供し、あらゆるレベルにおいて効果的で
説明責任のある包摂的な制度を構築する
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　ＳＤＧｓは国連で採択されたものですが、すでにビジネスの世界での｢共通言語｣になりつつあります。そして、これらのゴー
ルを達成するために、日本経済団体連合会や各業界団体、地方銀行、さらに、個別の企業においても取組が広がってきて
います。特に、世界を相手に事業を展開する大企業では、バリューチェーン全体の見直しを始めており、関連するサプライヤー
にも影響が広がると考えられます。

　ＳＤＧｓの普及とともに、市場のニーズ、そして取引先からのニーズとして、ＳＤＧｓへの対応が求められるようになってきて
います。実際、投資の条件として、収益だけでなく、ＳＤＧｓに取り組んでいるかどうかも見られる時代になってきているのです。

市場は今、ＳＤＧｓの時代に

　ＳＤＧｓが関係するのはグローバルな取組だけではありません。企業が行う事業そのものはもちろん、普段から取り組ん
でいる節電や節水、社員の福利厚生など、企業が行う行動すべてがＳＤＧｓとつながります。

企業活動とＳＤＧｓのつながり

　ＳＤＧｓのゴール・ターゲットを見ると、自社の取組とのつながりに気づきます。そこから、自社の強みは何であるかを
改めて見直したり、ＳＤＧｓに示された課題を解決できる自社の潜在能力に気づくことができたりします。
　持続可能な会社にするためには、今の社会のニーズだけでなく、将来のニーズも満たすような事業展開が必要です。ＳＤ
Ｇｓを掲げた企業経営によって、持続可能な企業へと発展していきましょう。

ＳＤＧｓを活用して持続可能な企業を目指そう！

【参考】環境省「すべての企業が持続的に発展するために 持続可能な開発目標 (SDGs)活用ガイド [第２版 ]」

ＳＤＧｓは認証制度ではなく、自発的な取組を促すものであり、「できるところから、いつでも始められる」
ことが特徴のひとつです。自社のペースで取り組むことができます。

｢ＳＤＧｓって大事なことだと思うけど、私の会社と関係あるの？
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みやざきＳＤＧｓプラットフォームのご紹介

目 

的

I N F O M A T I O N

お問合せ先 みやざきＳＤＧｓプラットフォーム事務局
　宮崎県環境情報センター内(〒880-0031 宮崎市舩塚3丁目210-1)
　TEL 0985-23-0322　e-mail：sdgsmiyazaki@gmail.com

公式WEBサイト
http://miyazakisdgs.info/

　宮崎県内におけるＳＤＧｓの普及啓発及び協働促進を目的に、自治
体、経済団体、大学等の広範囲なステークホルダーとの連携を深める
産学金労官そして市民団体の連携の場として令和３年４月に設立した
組織です。
　学習会、イベントの開催や、宮崎県内におけるＳＤＧｓの達成に向
けた情報の収集・発信、人材育成相談対応に取り組んでいます。プラッ
トフォームの目的は次のとおりです。

　現在、ＳＤＧｓに関する取組を実施する企業・団体・個人の方を広く募集しています。ご登録いただいた団体等の皆様の
活動を当プラットフォームの公式ＷＥＢサイト等に掲載し、広く情報発信に努めます。より多くの県民の皆様の活動内容の
情報を登録し、情報を収集、共有してまいります。
　持続可能なまち宮崎の実現に向け、ぜひ一緒に取り組みましょう！ 

◇　ひとりひとりが「自分ごと」としてそれぞれにできることに取り組む土壌を築く
◇　ＳＤＧｓを原動力とした地方創生や人材育成を推進
◇　パートナーシップに基づいて連携して行動する環境を醸成

◇　皆さんの活動内容を当プラットフォームのＷＥＢサイト等を通じて広く発信します
◇　活動内容をメディア等で取り上げ紹介するよう情報共有を行います
◇　登録団体間の連携を目的とした催しをご案内します

※　年に１回、毎年１月１日～３１日に前年の活動状況を報告いただけることが登録の条件となります。
※　入会金・年会費はありません。
※　ご不明な場合は事務局までお気軽にお問合せください。

活動登録メンバーになると

宮崎県内でＳＤＧｓの達成に向けた事業や活動を行う企業・事業所・教育機関、自治体、市民団体 (任意団体
を含む)、個人等

登録の要件

　当プラットフォームの公式ＷＥＢサイトから登録申請フォームにて登録申請ができます。
　入力フォームに従って、団体名・代表者氏名・担当者氏名・連絡先等とＳＤＧｓに関する取組みや、団体が目指すゴー
ル、１７の目標のうち最も力を入れて取り組むＳＤＧｓゴールを最低１つ以上選択し送信してください。
　申請団体が取り組むＳＤＧｓの活動に関連する写真を添付してください。

活動登録メンバーになるには

※　宮崎県中小企業団体中央会は｢みやざきＳＤＧｓプラットフォーム｣の会員です。

みやざきＳＤＧｓプラットフォームとは？

活動登録メンバー募集中！

Ⅰ
Ⅱ

Ⅲ

当プラットフォームの公式ＷＥＢサイトの活動登録ページ (http://miyazakisdgs.info/)にアクセス
入力フォームに従って、タイトル、説明文や日時、場所等を入力、写真やＵＲＬ等を添付
｢ニュース(イベント等の告知等 )｣｢レポート (実績報告 )｣など様々なシーンでご活用ください。

登録の方法

Ⅰ
Ⅱ
Ⅲ

登録対象：
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宮崎県外国人技能実習生等受入事業者支援事業補助金のご案内
I N F O M A T I O N

外国人技能実習生等受入事業者支援事業アドバイザー

柄本　寛 氏

I N F O M A T I O N

　令和３年８月１日付けで｢外国人技能実習生等受入事業者支援事業アドバイザー｣として採用
されました柄本 寛 (えのもと ひろし)と申します。
　県内で雇用される外国人技能実習生等が入出国する際の国による新型コロナウイルス感染症
に関する水際対策 (宿泊施設等における待機や公共交通機関不使用)に対応する補助を行うこ
とにより、県内企業等における円滑かつ適正な外国人技能実習生等の受入れを支援する事業
を担当いたします。
　どうぞよろしくお願いいたします。
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中小企業振興対策に関する要望を行いました
I N F O M A T I O N

堀之内会長が山口那津男公明党代表に要望を行いました
I N F O M A T I O N

　８月１０日 (火)に、「中小企業振興対策に関する要望書」を宮崎県に提出しました。
　当日は、中央会から堀之内会長、吉岡副会長、上山副会長、吉田副会長が宮崎県庁を訪問し、河野知事、中野県議会
議長及び横山商工観光労働部長と面談、新型コロナウイルス感染拡大で疲弊した県内経済振興対策や中小企業の支援に関
する９項目を要望しました。

宮崎県に対する要望

　７月３０日（金）に、宮崎観光ホテル (宮崎市)で自由民主党宮崎県支部連合会に
よる「令和４年度 国・県に対する政策・予算等要望」ヒアリングが開催されました。
　当日は、中央会から野口専務理事ほか５名が出席し、日高陽一県議会議員、横
田照夫県議会議員の２名と面談し、新型コロナウイルス感染症対策における中小
企業支援の拡充・強化など国政と県政に関するそれぞれ９項目の要望を行うととも
に、疲弊した中小企業の声を届けました。

　８月１日（日）に、シーガイア・コンベンションセンター（宮崎市）で公明党宮崎県本部による「山口那津男公明党代表と本県経
済１０団体の代表との政策懇談会」が開催されました。
　当会からは堀之内会長ほか2名が出席
し、『早期かつ円滑な職域接種が行える
新型コロナワクチンの安定した供給体制
の整備』と、新たな市場開拓や生産性
向上、雇用維持、賃金上昇など、県内
中小企業の成長・発展への大きな後押し
となっている『「国のものづくり補助金」
の継続実施』について要望しました。

自由民主党宮崎県支部連合会に対する要望

１．新型コロナウイルス感染症対策の強力な推進について
２．新型コロナウイルスで疲弊した中小企業の県内経済振興対策について
３．中小企業組合等連携組織支援の強化について
４．「宮崎県中小企業振興条例」等に基づく中小企業支援の具体的な施策の拡充について
５．宮崎県中小企業団体中央会の支援体制の充実・強化について
６．「広い意味での地産地消」の推進について
７．高速交通ネットワークの整備について
８．実効ある地域振興対策としての公共事業予算の確保について
９．中小企業の継続的発展のための支援策の充実・強化について

国
に
対
す
る
要
望
事
項

１．新型コロナウイルス感染症対策における中小企業支援の拡充・強化について
２．中小企業組合等に対する支援の拡充・強化について
３．「ものづくり等補助金」の継続実施とフォローアップ事業の拡充・
強化について

４．高速交通ネットワークの整備について
５．中小企業を後押しする税制改正について
６．社会保障制度見直しにおける中小企業への配慮について
７．地域の中小企業の実情を踏まえた最低賃金の設定について
８．官公需適格組合の積極的活用と制度の見直しについて
９．「働き方改革」の推進における中小企業への十分な配慮について

▲河野知事への要望 ▲中野県議会議長への要望 ▲横山商工観光労働部長への要望

▲ヒアリングの様子

※撮影時のみマスクを外しています。

※撮影時のみマスクを外しています。▲懇談会の様子

※県に対する要望事項は、上記記載の宮崎県への要望事項と同様
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令和３年度全国労働衛生週間のお知らせ
I N F O M A T I O N

令和３年度 第６回『みやtheキッズモール』中止のお知らせ
I N F O M A T I O N

　労働者の健康管理や職場環境の改善など、労働衛生に関する国民の意識を高めるとともに、職場での自主的な活動を促し
て労働者の健康を確保することなどを目的に全国労働衛生週間が展開されます。

　9月1日から9月30日までを準備期間、10月1日から10月7日までを本週間として、それぞれの職場で労働衛生意識の高揚を
図るとともに、新型コロナウイルス感染症拡大防止に留意の上、自主的な労働衛生管理活動を進め、誰もが安心して健康に働
ける職場環境を築きましょう。

　令和３年９月２６日（日）に開催を予定しておりました第６回「みやtheキッズモール」につき

まして、８月２７日（金）から適用された「まん延防止等重点措置」の重点措置区域に宮崎市が

指定されたことを受け、今年度は中止することを決定いたしました。

　本イベントに御理解、御協力いただきました皆様には、御期待に沿えず申し訳ございませ

んが、何卒御理解のほどよろしくお願いいたします。

堀之内会長が宮崎県金融経済懇談会で、中小企業者の現状を報告しました
I N F O M A T I O N

　８月２５日 (水)に、河野知事や当中央会の堀之内芳久会長ら本県行政、経済、
金融機関の代表１１人と、日銀政策委員会審議委員の中村豊明氏が意見を交わす
金融経済懇談会がオンラインで行われました。
　懇談会では、各出席者がそれぞれの立場から、金融経済や金融政策に対する
意見等を述べ、堀之内会長は「新型コロナウイルスによる本県経済への深刻な影
響の現状」「最低賃金引上げの課題」「いのちと暮らしを守る災害対策の継続した
取組」について報告、要望を行いました。

【本年度のスローガン】　

主スローガン：「向き合おう！　こころとからだの　健康管理」

副スローガン：「うつらぬうつさぬルールとともに みんなで守る健康職場」
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令和３年度宮崎県最低賃金の改正答申について ～２８円引上げとなる｢時間額８２１円｣を答申～
I N F O M A T I O N

　宮崎地方最低賃金審議会は、令和３年７月２日に宮崎労働局長から「宮崎県最低賃金の改正決定について」の諮問を受け、
調査審議を重ねてきたところですが、８月１０日、同審議会は現行の宮崎県最低賃金「時間額７９３円」について、２８円引上げ、
「時間額８２１円」に改正を求める答申を、宮崎労働局長に対し行いました。
　この答申は、中央最低賃金審議会の引上げ額で示された目安額２８円を参考にしつつ、宮崎県の景気動向、雇用失業情勢
及び賃金改定状況等を総合的に勘案して、公益、労働及び使用者委員により慎重に審議され、取りまとめられたものです。
　なお、宮崎地方最低賃金審議会は、新型コロナウイルス感染症の影響はワクチン接種が進んでもなお、先行きが不透明な
状況の中、中小・小規模事業者が事業を継続し、雇用を維持できるよう最大限の配慮を国に求めるとともに、地方最低賃金
審議会における審議の活性化を図るため、政府等において、早急な諸対策の実施・検討を行うよう付帯決議を併せて行いま
した。
　改正された宮崎県最低賃金は、答申に対する異議申出に関する手続等を経た後、１０月初旬（最短で１０月６日）に発効され

る見込みです。

【付帯決議】
　中小・小規模事業者が今後も継続して事業を行い、雇用の維持・確保ができるよう｢雇用調整助成金｣｢業務改善助成
金｣｢事業再構築補助金｣をはじめとする各種支援策を強化すること。
　コロナ禍において直接間接を問わず影響を受けている中小・小規模事業者に対しては特例措置として、賃金引上げ幅
に見合った新たな直接的給付等支援策の創設を早急に検討すること。
　中小・小規模事業者が賃上げに伴い負担が増大する社会保険料及び税金の減免措置が受けられるような対策を検討す
ること。
　地方最低賃金審議会が自主性を発揮し、地域の経済・雇用の実態を見極めたうえで、実質的な改定審議が行うことが
できるよう、政府及び中央最低賃金審議会において、現行の目安制度の在り方について早急に検討すること。

【参考：宮崎県最低賃金額及び前年度上昇率、上昇額】

都北地区建設事業協同組合が組合等ICT対応強化支援事業を実施しました
R E P O R T

　８月１８日(水)に、都城市の都城建設会館において、都北地区建設事業協同組合が「組合等ICT対応強化支援事業」を活
用し、「建設業への ICT技術導入について」と題して研修会を開催しました。
　有限会社南九州測量設計代表取締役の中村英一郎氏、福井コンピュータ株式会社鹿児島オフィスリーダーの平山雅浩氏、
コマツ宮崎株式会社営業本部スマートコンストラクション事業部長の大元健一氏の３名の講師が、それぞれ建設 ICTでの施
工手法について分野別に詳しく説明いただきました。
　国土交通省では、建設 ICTでの施工に対する補助金の支給や工事評価点の加点項目とするなど、積極的な活用を推進し
ており、今後、県や市でも普及することが予想されることから、参加者は熱心に受講されていました。

▲挨拶をする長友副理事長 ▲研修会風景

1

2

3

4

お問合せ先 宮崎労働局労働基準部賃金室 　TEL 0985-38-8836
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宮崎安全施設事業協同組合が「ガードレール等清掃奉仕活動」を実施しました
R E P O R T

　７月３１日(土) 午前９時から１２時まで、串間市都井の国道４４８号線の宇戸トンネルから都井方面約１．５ｋｍ区間に
おいて、ガードレール等の清掃活動を実施しました。
　同組合は、道路標識などを専門に施工、点検する事業者で構成されており、このボランティア活動は、青年部会員が中
心となって毎年行っているものです。今年は、１６名が参加しました。
　ガードレールや視線誘導灯を清掃することで、視認性を高め、より安全に通行できる環境を整備したほか、今回の活動
場所は都井岬への観光道路であることから、沿道の景観美化にも寄与しました。

宮崎県商工振興協同組合第４４期通常総代会を開催しました
R E P O R T

　７月２９日(木)に、宮崎市のニューウェルシティ宮崎において、宮崎県商工振興
協同組合第４４期通常総代会を開催しました。
　今回の総代会は、新型コロナウィルス感染拡大防止の観点から、役員のみの
出席とし、３密を避けて開催しました。
　はじめに堀之内理事長より挨拶があり、続いて、令和２年度に利用実績の多かっ
た赤帽宮崎県軽自動車運送協同組合に対し、堀之内理事長より感謝状と記念品
を贈呈しました。
　総代会では令和２年度の事業報告をはじめ令和３年度事業計画・収支予算等が
審議され、原案どおり可決決定されました。
　また、事業計画の基本方針として、組合員が利用しやすい条件の整備や組合
員のためになる新たな収益事業を構築していくこと等が承認されました。
　当組合では、自動車や事務機器の共同購買事業をはじめ団体割引が適用され
る共済の斡旋を行っています。ぜひ、ご利用ください。
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▲総代会風景

▲感謝状贈呈(右: 赤帽宮崎県軽自動車運送協同組合)

宮崎県中小企業組合士協会第４５回通常総会・第９２回研究会を開催しました
R E P O R T

　８月３日(火)に、宮崎観光ホテルにおいて、宮崎県中小企業組合士協会の第
４５回通常総会及び第９２回研究会を開催しました。宮崎県中小企業組合士協
会は、中小企業組合検定試験制度を合格し、「中小企業組合士」の認定を受け
た方々で構成しています。
　通常総会では、令和２年度事業報告及び決算関係書類、令和３年度事業計
画及び収支予算等が原案どおり可決、承認されました。
　総会終了後には、表彰式及び伝達式が行われ、優良組合士として、全国中
小企業組合士協会連合会会長表彰を受賞された吉野由美氏に村永会長より伝
達を行いました。
　また、２０年間にわたり会長として御尽力をいただき、昨年度に会長職を退
任された上田八朗相談役に対し、野口専務理事より感謝状と記念品が贈呈さ
れました。
　研究会では、独立行政法人情報処理推進機構 (IPA)より「映像で知る情報セ
キュリティ」というテーマで御提供いただいた映像を視聴し、中小企業が対策す
べき情報セキュリティについて知識を深めました。

▲総会風景

▲左：上田相談役、右：吉野氏
※撮影時のみマスクを外しています。
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令和３年度中央会行事予定

中小企業組合検定試験対策講座

開 催 日：令和３年９月２２日（水）午後１時３０分～午後４時３０分
開催場所：宮崎市「宮崎県中小企業団体中央会」

第７３回中小企業団体全国大会

開 催 日：令和３年１１月２５日（木）
開催場所：神奈川県横浜市「パシフィコ横浜」

宮崎県中央会創立記念ゴルフ大会

開 催 日：令和３年１０月１５日（金）
開催場所：宮崎市「宮崎レイクサイドゴルフ倶楽部」

レディース中央会全国フォーラムｉｎ宮崎

開 催 日：令和３年１０月７日（木）
開催場所：宮崎市「シーガイアコンベンションセンター」

表紙紹介
　宮崎県の南西部に位置するえびの市は、北部に九州山地、南部に霧島連山の山々が連なり、
市内中心部を川内川が流れる自然豊かな地域です。平野部に広がるのどかな田園風景の中
でのサイクリング、えびの高原でのトレッキングなど、四季折々に様々なアウトドア・アクティ
ビティを楽しむことができます。体を動かした後は、温泉郷「京町温泉」や「吉田温泉」、「白
鳥温泉」など数多くの温泉が、良質の湯で心身ともに癒してくれます。
　えびの市の南に広がるえびの高原（写真）は、標高1200ｍ、日本で最初の国立公園に指
定された霧島錦江湾国立公園の北部に位置し、豊かな自然の宝庫としても知られる県内屈指の観光エリアです。
　トレッキングスポットとしても人気の高い韓国岳や甑岳をはじめ大小様々な山々がすそ野を広げる高原内には、不動池、六観
音御池、白紫池などの火口湖が点在し、2010年に霧島ジオパークとして日本ジオパークに認定され、高原エリアのほとんどがジ
オサイトに登録されています。
　春から初夏にかけては世界中でここだけに自生する天然記念物のノカイドウやミヤマキリシマの花が、秋には鮮やかな紅葉が
彩を添え、訪れる人々を楽しませてくれます。

ほっとひと息
全国レディース中央会 宮崎県レディース中央会

会長 吉田陽子

　私が宮崎県レディース中央会の会長に就任して、早い

もので１２年が経ちました。また、令和元年７月に全国

レディース中央会の会長に就任しましたが、その後、コ

ロナウイルスの感染拡大により、思うように活動もできな

いまま、２期目を迎えることとなりました。

　そのような中、今年の１０月７日 (木)に、レディース中

央会の全国大会でもあります「全国フォーラム in宮崎」

を宮崎市のシーガイアコンベンションセンターにおいて

開催する予定です。

　コロナ禍ということもあり、例年のような準備状況で

はありませんが、現在、コロナ感染症対策を踏まえたう

えで準備を進めているところでございます。

　フォーラムの翌日は、エクスカーションでバス旅

行とゴルフプレーを計画しております。

　暗いニュースばかり続いておりますが、全国からお越

しいただいた皆さまが「宮崎に行ってよかった！」と思っ

ていただけるよう、事務局と会員が一丸となって準備を

しております。

　コロナの収束を願いながら、全国の皆さまのお越しを

お待ちしております。

（宮崎県中小企業団体中央会　副会長）

霧島山のめぐみめぐる四季折々の
自然あふれるまち　「えびの」



情報連絡員 30名　/　回答者数　30名

DI値は、前月と比較して、売上高、収益状況は不変、業界景況は3ポイントの
悪化となった。

【前年同月比の業界の景気動向】 （DI値）
令和元年8月～令和2年7月
令和2年8月～令和3年7月【主要3指標DI値推移】
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※網掛けについては、特に悪化した項目   ※ＤI値＝［（増加・好転組合数－減少・悪化組合数）／調査対象組合数］×100

木材・木製品
　製材業　例年原木入荷量が減少する梅雨時期だが、本年は高値相場が出材意欲をけん引してか、不足感はない。ただ、この時期

特有の虫害等の懸念からか、相場には一服感が見られる。一方、製品の方は、依然として高値続きであるが、価格急騰を受けた物件

の先延ばしなどにより、手当に余裕が出だしたのか、相場の落ち着きどころを探り始めた感があり、市場のせり上がりに天井感が出

てきている。

　製材業（プレカット）　７月の実績は前年比１１５％となった。前年の数字が悪かったため受注が増えたように見えるが、一昨年との比

較では８５%にしかなっておらず、ウッドショックの間接的な影響もあり、例年の加工量には遠く及ばない。ただ、秋口から年末にかけて

は受注が伸びる予想であり、なんとか数字を確保していきたいと考えている。顧客からの加工用の支給材の納品も遅れる傾向にあるが、

納期遵守で進めていきたい。

　製材業（プレカット）　７月もプレカット等、木材加工全般の受注が好調である。一方で、原木、製品単価は依然として上がっており、

現在は原木の入荷も心配ないが、９月以降に材不足になると思われる。今後は、材不足による生産調整が懸念される。

　木製品製造業　コロナ禍の景況は依然として厳しい。原材料の価格上昇や不足が問題となっているようである。

印　刷
　印刷・同関連業　なかなか、新型コロナウイルス感染症が収束しない。このままでは、業績改善の方法が見つからない。設備も新

たに投資するには躊躇しなければならず、国の支援策もハードルが高く、利用することが困難である。

　印刷・同関連業　新型コロナウイルス感染症の影響は飲食業界のみならず、あらゆる産業に影響が及び、いったん復調の兆しが見

えたが昨年比で大きく落ち込んだ。早期のワクチン普及により景気回復の足掛かりを期待する。

窯業・土石製品
　窯業・土石製品製造業　今期４ヶ月が終わり、昨年度に比べて順調な出荷が続いている。順調な出荷に対して、運転手不足の問題

が出てきており、組合間のチャーターでなんとか凌いでいる状況である。

卸　売　業
　卸商業　組合員の減少により、セリの販売の活気が薄れてきている。

小　売　業
　たばこ販売業　たばこ組合では定期的に街の清掃活動を行っているが、最近、たばこのポイ捨てゴミが増えている。昨年４月の改
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商　店　街
　宮崎市　新型コロナウイルス感染拡大、オリンピック視聴による外出減により、引き続き売上が減少している。

　都城市　少し新型コロナウイルス感染症の状況が落ち着いてきて、人の往来も少しは回復したかと思ったが、また第５波の

影響が出始めてきている。また耐え忍ぶ日々がきそうである。

サービス業
　観光業　もともと閑散期であるが、夏休みである７月下旬に入るタイミングで入っていた予約が、新型コロナウイルス感染者の増加

により、７月下旬から８月にかけての予約がすべてキャンセルとなり、また厳しい状況に戻った。

　自動車整備業　今月は休みが多かったが、前年比で１割増となった。鈑金塗装も入庫が多かった。

建　設　業
　管工事業　公共工事における資材原材料（鋳鉄管資材）について、メーカーから８月受注分より１０%以上の価格改定の通知があっ

た。今般の通知は、公共工事発注のピークを迎える組合員事業者の経営に多大な影響を及ぼすものである。

　管工事業　鉄管メーカーから製品の大幅な改定（約１０％以上のアップ）要請があった。理由は、鉄製品の原料となるスクラップがコ

ロナ禍の影響による経済活動の停滞から発生量が減少し、かつ、脱炭素化の動きにより、国内外（特に中国）からの引き合いが大幅

に増加しているため価格が高騰しており、企業努力だけでは無理であるということだった。

運　輸　業
　軽貨物運送業　感染拡大が収束しない環境の中、本来なら荷動きが活発になる時期だが、感染状況の悪化の影響か、動きが鈍い。

燃料関係は依然として高止まりのまま推移し、組合員の経営を圧迫している。他の貨物軽自動車運送事業者も同様に苦しい環境での

経営だと思われる。

　貨物運送業　原油価格は、ＯＰＥＣプラスの閣僚級会合で８月以降の減産縮小規模について協議したが合意に至らず、現行の減産

幅が継続されることになった。そのため、原油の需要に逼迫感が強まり上昇し、国内燃料価格も値上げが続いている。組合員の不安

は増すばかりである。

「中央会だより」では、県内中小企業組合の皆様の活動をPRするため、イベント情報や各種研修会・講習会等の開催情報を募集して
おります。お申込み・御相談をいただければ、当会より取材にお伺いします。

中央会だよりに関するお問合せ

宮崎県中小企業団体中央会 [発行人] 堀之内 芳久　[編集人] 野口 和彦
[TEL] 0985-24-4278　[FAX]0985-27-3672
[URL] http://www.himuka.or.jp　[E-mail] info@himuka.or.jp〒880-0013 宮崎市松橋2丁目4番31号 宮崎県中小企業会館3Ｆ

正健康増進法の全面施行による屋内施設での禁煙措置や、コロナ禍の長期化による屋外喫煙所の一時閉鎖がその一因となっている

ものと思われる。地方たばこ税の一部を活用した分煙環境整備の動きが全国的な広がりを見せているが、とにかくコロナ禍の一刻も

早い収束が望まれる。

　小売商業　昨年は、西都児湯地区で初のクラスター発生に伴う人の移動自粛により、集客が２０％減となり、各店舗、軒並み売上

が確保できず、総売上も１０％減となった月であったが、当月は集客・売上ともに前年並みの状況で推移した。どん底の状態が一年

間継続している状況ということであり、まったく先行きが見通せない。当月末から利用開始となるプレミア率３０％の西都市プレミア

付き商品券に活性化策として大きな期待がかかる。

　LPｶﾞｽ小売販売業　７月ＣＰ価格（サウジ通告価格）は６２０㌦／㌧（前月比プラス９０㌦／㌧）。６月ＭＢ価格（米国産平均価格）＋（米

国物流経費８０㌦／㌧）は５８４㌦／㌧（前月比プラス７７㌦／㌧）となった。対顧客電信売相場（６月平均）は１１１．１３円／㌦（前月

比プラス０．９３円／㌦）となった。依然として原油価格が上昇するなか、ＬＰＧ価格についてもサウジアラビア国内での発電用需要増

加や供給トラブルを背景とする同国からの供給削減等が上昇要因となり相場を押し上げた。
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広
　
告

テーマ
各テーマを各3回ずつ全12回

経営編（全3回）

戦略計画編（全3回）

人材組織編（全3回）

財務計数編（全3回）

～リーダーシップとマネジメント

～戦略思考と計画力～

～組織形成と人材育成～

～計数感覚と収益構造～

（毎回第2木曜日開催、詳細はTBC事務局までご連絡ください）

次世代塾 第7期生募集！次世代塾 第7期生募集！

2021年6月より全12回を実施予定

営業統括部 TBC事務局
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